



N° 30

Dimanche 06 août 2023.

18<sup>ème</sup> dimanche de l'année ordinaire : année A :

## **LA TRANSFIGURATION DU SEIGNEUR**

« *Celui-ci est mon Fils bien-aimé* » : Matthieu (17, 1-9) ; Autres lectures : Daniel (7, 9-10.13-14) ; Psaume 96 ; II Pierre (1, 16-19).

Voici un extrait de ce commentaire de Marie-Noëlle THABUT à propos de cette fête :

Mais cette révélation du mystère du Messie, sous tous ses aspects, n'est pas encore à la portée de tous ; Jésus leur donne l'ordre de ne rien raconter pour l'instant, « avant que le Fils de l'Homme soit ressuscité d'entre les morts ». En disant cette dernière phrase, Jésus confirme cette révélation que les trois disciples viennent d'avoir ; il est vraiment le Messie que le prophète Daniel voyait sous les traits d'un homme, venant sur les nuées du ciel : « Je regardais dans les visions de la nuit, et voici qu'avec les nuées du ciel venait comme un fils d'homme ... Et il lui fut donné souveraineté, gloire et royauté ... Et sa royauté ne sera jamais détruite » (Dn 7, 13-14).



Au passage, n'oublions pas que le même Daniel présente le fils de l'homme non pas comme un individu solitaire, mais comme un peuple, qu'il appelle « le peuple des saints du Très-Haut ».

La réalisation est encore plus belle que la prophétie : en Jésus, l'Homme-Dieu, c'est l'humanité tout entière qui recevra cette royauté éternelle et sera éternellement transfigurée. Mais Jésus a bien dit « Ne dites rien à personne avant la Résurrection... » c'est seulement après la Résurrection de Jésus que les apôtres seront capables d'en être les témoins.

Et voici un autre commentaire du père Jean KOMPAZIEU :

En cette fête de la Transfiguration du Seigneur, la liturgie



nous propos des textes bibliques qui nous parlent de la gloire de Dieu. Le premier est tiré du livre de Daniel dans l'Ancien Testament. C'est un texte un peu déroutant pour ceux qui le découvrent ; mais ce qu'il faut y voir, c'est la bonne nouvelle qu'il nous laisse : il annonce le jugement des empires mondiaux, la délivrance du peuple de Dieu et l'avènement de son règne. Ce récit nous prépare à l'événement de la Transfiguration.



Dans la seconde lecture, nous avons le témoignage de l'apôtre Pierre. Il tient à préciser que sa parole n'a rien à voir avec des récits imaginaires. Il revendique avec force l'authenticité de son témoignage : « Nous avons contemplé... Nous avons entendu... » Nous, chrétiens d'aujourd'hui, nous croyons en Jésus transfiguré et ressuscité parce que nous faisons confiance au témoignage de ceux qui ont vu sa gloire.

Avec l'Évangile, nous entrons dans l'événement de la Transfiguration. Jésus prend avec lui Pierre, Jacques et Jean ; et il les emmène avec lui sur une haute montagne. Il faut savoir que dans la Bible, la montagne représente le lieu de la proximité de Dieu et de la rencontre intime avec lui. C'est vraiment LE lieu de la prière en présence de Dieu. C'est là que les apôtres font cette découverte extraordinaire de Jésus transfiguré et lumineux. Son visage devient si resplendissant et ses vêtements si lumineux que Pierre en est ébloui. Il voudrait rester là pour fixer cet événement.

Mais voilà que résonne la voix du Père : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, écoutez-le. » cette parole est importante. Nous devons écouter Jésus. Ce n'est pas le pape ni les évêques ni les prêtres qui disent cela, c'est Dieu lui-même qui nous le dit à tous. C'est important, même pendant les vacances. Le Seigneur est là au cœur de nos vies, de nos loisirs et de nos soucis. Mais trop souvent, nous sommes ailleurs. Nous organisons notre vie en dehors de lui.

Nous, disciples du Christ, nous sommes appelés à être des personnes qui écoutent sa voix et qui prennent au sérieux ses paroles. Pour écouter Jésus, il faut être proche de lui, il faut le suivre, il faut accueillir son enseignement. C'est ce que faisaient les foules de l'Évangile qui le poursuivaient sur les routes de Palestine. Le message qu'il leur transmettait était vraiment l'enseignement du Père. Cet enseignement, nous pouvons le trouver chaque jour dans l'Évangile ; quand nous le lisons, c'est vraiment Jésus qui nous parle, c'est sa Parole que nous écoutons.

Dans cet épisode de la Transfiguration, nous trouvons deux moments

significatifs : la montée et la descente. Le Seigneur nous appelle à l'écart, à monter sur la montagne. Comprendons bien, il ne s'agit pas de faire de l'alpinisme mais de trouver un lieu de silence et de recueillement pour mieux percevoir la voix du Seigneur. C'est ce que nous faisons dans la prière. Pendant l'été, beaucoup choisissent de passer quelques jours dans un monastère. Ils ont besoin de ce temps de ressourcement pour leur vie chrétienne.

Mais nous ne pouvons pas rester là. La rencontre avec Dieu dans la prière nous pousse à « descendre » de la montagne. Nous sommes invités à retourner en bas, dans la plaine et à rejoindre le monde dans ce qu'il vit. Nous y trouverons tous ceux et celles qui sont accablés par le poids du fardeau, des maladies, des injustices, de l'ignorance, de la pauvreté matérielle et spirituelle.

Nous sommes envoyés pour être les témoins et les messagers de l'Espérance qui nous anime. Cette parole que nous avons reçue doit grandir en nous. Cela ne se réalisera que si nous la proclamons. Si nous l'accueillons, ce n'est pas pour la mettre dans un conservateur mais pour la donner aux autres ; c'est cela la vie chrétienne : accueillir Jésus et le donner aux autres.

Dans quelques jours, nous fêterons l'Assomption de la Vierge Marie. Elle est là pour nous inviter à écouter Jésus et à faire chaque jour ce qu'il nous dira. Nous pouvons vraiment nous confier à elle. C'est avec elle que nous apprendrons à "monter" à travers la prière. Après avoir été imprégné de l'Amour qui est en Dieu, nous pourrions "descendre" pour le communiquer à ce monde qui en a bien besoin. C'est avec le Christ et avec Marie que ce témoignage portera du fruit.

Nous faisons nôtres les paroles de ce chant : "Allez-vous en sur les places et sur les parvis... Allez-vous en sur les places y chercher tous mes amis". Amen

## **HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS**

**À LA BASSÉE** : Dimanche 6 août 2023, à 9h30, ADAL.

Dimanche passé, nous avons vécu une très agréable ADAL à notre chapelle. Nous y avons accueilli Jean DEDEYN et Arlette REYMACKERS qui fêtaient leurs 60ans de mariage. Félicitations encore et merci à ce couple tellement présent dans notre communauté de La Bassée.

M.J.

**AU CENTRE** : Dimanche 6 août 2023, à 11h00, MESSE.

Mardi 15 août 2023,



**Solennité de l'Assomption de la Bienheureuse Vierge Marie.** C'est aussi la fête de l'Église de Roux qui a pour patronne N.D. de l'Assomption. Il y aura donc une messe solennelle célébrée ce mardi à 11h00.

### REFLEXION

#### Les J.M.J au Portugal.

Ce mardi 1er août commence un séjour de plusieurs milliers de jeunes venus du monde entier qui vont se rencontrer et rencontrer le pape François., et y parler de leur idéal.

En France, des milliers de jeunes surtout les plus pauvres d'entre eux, cassent et brûlent tout ce qui fait le centre des préoccupations de ceux qu'ils considèrent comme les plus nantis, comme les plus responsables. Ils le font inconsciemment peut-être mais, ces jeunes quel avenir ont-ils ? Ne sont-ils pas les victimes d'une société trop centrée sur la consommation, l'aspiration de bonheur que pourrait leur apporter l'argent ? Devant tout cela, que pensent ces milliers de jeunes le plus souvent en pleine crise d'adolescence. Ils ne le savent pas, ils n'ont aucune perspective à répondre à leurs interrogations.

Jeunes du J.M.J. d'un côté ; jeunes révoltés (inconscients le plus souvent) de l'autre, sans aucune perspective d'avenir ?

Réflexion de l'Abbé Jean Franken, prêtre auxiliaire de l'Unité.

#### PRIÈRE À MARIE

Dieu notre Père, il nous est bon de te louer,  
Toi qui as voulu que toutes les générations de  
Croyants honorent la Mère de ton Fils :  
R/Que la vierge bénie intercède pour nous.



Dieu qui fais des merveilles,  
Tu as introduit la Vierge Marie dans la gloire de ton Fils,  
- tourne vers le ciel le regard des croyants.  
À chacun de nous tu as donné Marie pour mère,  
- par son intercession, guéris les malades, console les affligés,  
pardonne aux pécheurs, accorde à tous le salut et la paix.  
Par ta grâce, Marie a été comblée de grâce ;  
que ta grâce nous obtienne aussi la joie en abondance.  
À la prière de Marie, viens en aide à ceux qui meurent : - qu'ils  
vivent, avec le Christ, dans ton paradis.

*Ed. resp. : Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. : Be39 7775 9593 3219*  
adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l'Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de  
l'abonnement pour un an : 11euros.